
ВЫБОРЫ-2024q\±
Судьба страны должна решаться не на улице, 

а на избирательных участках. Взгляд на электоральную 
кампанию через призму заявлений Президента

Первый для нашей страны единый день голосования уже 
в истории. Белорусы сделали свой выбор. Причем сдела

ли его открыто, демократично и решительно, невзирая ни на 
какое давление извне, не слушая ничьих советов и рекомен
даций. Высокая активность избирателей, спокойный, цивили
зованный ход голосования, равно как и его итоги, убедительно 
продемонстрировали сплоченность нашего общества. А это 
именно то, что сегодня необходимо государству для эволю
ционного совершенствования политической системы, которое 
началось после принятия новой редакции Конституции в фев
рале 2022 года. Только мы, народ Беларуси, будем решать, 
как нам жить завтра и какую страну мы оставим своим детям. 
Александр Лукашенко, общаясь в воскресенье на избиратель
ном участке с журналистами, сделал на этом особый акцент: 

— Нам надо видеть свои цели, свои интересы, быть искрен
ними и проводить политику справедливости. Мы всегда гово
рили, что везде все процессы должны носить эволюционный 
характер... И мы будем делать так, как выгодно нашим людям.

СКАЗАНО
Президент Беларуси 

Александр ЛУКАШЕНКО:
— А бсолю тн о  и с к р е н н е  

и честно скажу: нигде в мире 
открытых, честных, принципи
альных выборов, как в Беларуси, 
нет! Мы проводим искреннюю, 
честную политику и точно такие 
выборы. Нам не нужны ни вой
ны, ни столкновения. Намінуж- 
на спокойная жизнь. Во имя 
этого мы будем делать всё!

Во время общения 
с журналистами, 

_________25 февраля 202А года

Запуск политического 
цикла

Во вторник Глава государства 
на встрече с генеральным секрета
рем СНГ, руководителем Миссии 
наблюдателей от стран Содруже
ства Сергеем Лебедевым неслучай
но заострил внимание на неожи
данно высокой явке избирателей 
на участки (более 73 процентов). 
Это не только про заинтересован
ность людей в своем будущем, 
но и прото, что с 2020 года 
многое измен илось в по
литической культуре 
общества. Мы учим
ся на своих ошибках, 
умеем делать выводы 
и поняли, кто есть кто 
в этом мире. А значит, 
ни один из вариантов раз
рушения Беларуси, которые 
заготовили беглые представители 
«пятой колонны» н их кураторы 
из западных спецслужб, не прой
дет, уверен Александр Лукашенко:

— Самое главное, что люди по
няли нынешний момент. Правиль
но воспринимают, характеризуют 
его, и мы, исходя уже из моего 
опыта, пытаемся проанализиро
вать ход этой кампании. И видим, 
что нынешнюю власть поддержи
вают более 87 процентов населе
ния. Однозначно поддерживают... 
Мы начали аккуратное обновление 
политической системы. Меняется 
поколение политиков, новые люди 
приходят, молодежь. Поэтому нам 
надо готовиться заранее, эволюци
онным образом, аккуратно пройти 
смену поколений

По словам члена Совета Респу
блики Национального собрания 
Аллы Смоляк, за последнее 
время, видя, что творится 
в разных уголках плане
ты, белорусы еще боль
ше стали ценить мир, 
порядок, спокойствие, 
которые царят в нашей 
прекрасной стране:

— И потому желание 
сохранить и сберечь это 
становится еще сильнее.
А высокая активность избирате
лей на прошедших выборах — это 
и есть голос народа за благополу
чие, уверенное завтра. Выборы —

это тог момент, который позволяет 
каждому избирателю осознать, 
что именно от его голоса зависит, 
как будет выстраиваться внутрен
няя и внешняя политика на бли
жайшие годы и на перспективу. 
Конечно, это и ответственность, 
и гордость.

Аналитик Белорусского инсти
тута стратегических исследований 
Анатолий Бояшов отмечает, что 
за столь высокой явкой стоит, во- 

первых, колоссальная подго
товительная работа. Связка 

организаторов выборов 
и кандидатов с пред
ставителями СМИ ста
ла на порядок мощ
нее и прозрачнее, что 
видно и по активности 

нашей молодежи. А во- 
вторых, в стране запушен 

огромный цикл реформ, все 
это время совершенствовалась 

законодательная и избиратель
ная система, внесены изменения 
в Конституцию. Люди видят, что 
все эти изменения происходят 
в соответствии с запросами граж
дан. И это находит отклик у на
селения.

— Хотя в Беларуси не предусмо
трены карательные меры за неуча
стие в выборах и референдумах, 
как это имеет место быть в Бель
гии или Австралии, однако, 
на мой взгляд, участие 
в выборах — это то, что 
качественно отличает 
гражданина от поддан
ного, крепостного или 
раба, — подчеркнул 
политолог, член науч
но-экспертного совета 
при ЦИК Петр Петров

ский. — Участие в выбо
рах и референдумах — это 

участие граждан в при
нятии государственных 
решений. Это то каче
ство, которое в своей 
основе отличает ре
спубликанскую форму 

правления, где источ
ником власти является 

народ, от монархической, 
теократической или какой- 

либо другой
Эксперт обратил внимание, что, 

несмотря на попытки диверси- 
I онно-террористиче- 

ской дестабилизации 
во время избиратель
ной кампании,наше 
государство отрабо
тало блестяще:

— Все попы тки 
были купированы. 
Избирательная кам
пания, прошедшая 
по новой редакции 
К онсти туц и и  и в 
условиях обострения 
международных от
ношений, показала, 
что белорусское го
сударство и общество 
сдали этот экзамен 
достойно. На выбо
рах присутствовала 
конкуренция, про

ходили дискуссии, шел естествен^ 
ный избирательны й процесс 
Выборы стали демонстрацией 
укрепления электорального суве- 
ренитета страны.

Американский почерк 
с англосаксонским 
привкусом

Что касается шаблонной кри
тики и упреков со стороны Запада 
в некой «недемократичное™» из
бирательной кампании, то пора 
уже не обращать внимание на по
добные выпады. Как говорится, 
собака лает, караван идет. Отвечая 
на вопросы журналистов на из
бирательном участке, Александр 
Лукашенко рассказал о том, как 
представители ОБСЕ приезжали 
на одни из выборов в прошлом:

— Они приехали, заранее под
готовили протокол, заключение 
и потеряли. Естественно, наши 
ребята нашли, сфотографирова
ли — и мне на стол. Слушайте, два 
дня до выборов, предварительное 
голосование идет, они уже пере
черкнули наши выборы: плохо, 
и плохо, и совсем плохо. Ну зачем 
их приглашать? Они получают хо
рошие деньги. Им сверху написали 
протоколы, приказали, как надо. 
Почерк был американский, стаким 

привкусом англосаксонским, 
все это мне знакомо.

По словам Главы го
сударства, уже на сле
дующ ее утро после 
основного дня голо
сования представите

ли ОБСЕ озвучили за
ранее подготовленный 

протокол один в один, без 
каких-либо изменений. Так 

зачем нам такие ангажированные 
наблюдатели9

Не зная, за что подцепиться и к 
чему придраться, беглые и про
чие примкнувшие к ним сочув
ствующие договорились до того, 
что в Беларуси, мол, избирателей 
волокли на участки чуть ли не си
лой, угрожая увольнениями или 
задержаниями. Эту тему охотно 
подхватили некоторые западные 
политики и журналисты. Очни
тесь, юродивые! Учитывая, что 
проголосовало около 75 процен
тов избирателей, каждый чет
вертый белорус, исходя из вашей 
логики, уже должен быть либо без 
работы, либо сидеть на допросе 
у силовиков И потом,как можно 
давать какие-то оценки, находясь 
за пределами страны и не видя, 
что происходит на самом деле?

Чтобы не повторился 
украинский сценарий

Впрочем, Александр J Іукашенко 
давно ответил таким любителям 
провокационных вбросов: факты 
на стол! А с этим у наших оппо
нентов, как показывает практика, 
просто катастрофа. Что ж, тогда 
посмотрите и почитайте, как было 
на самом деле.



ЛУЧШЕЕ ДЛЯ БЕЛАРУСИ -  
РАЗВИВАЮЩАЯСЯ, НЕЗАВИСИМАЯ, 

СИЛЬНАЯ И ДВИГАЮЩАЯСЯ 
ВПЕРЕД СТРАНА!

Вот что говорит, к прим е
ру, председатель участковой ко
миссии участка для голосования 
№  115 из Могилева [клина Колен- 
тионова:

— На нашем участке для голо
сования зарегистрировано свыше 
2800 избирателей. Явки составила 
более 70 процентов. Люди шли 
не просто семьями — подъезда
ми, чуть ли не целыми домами. 
Понятно, что не все, кто хотел, 
смогли прийти — в силу возраста, 
болезней. Звонили нам — с урной 
для голосования мы сразу же вы
езжали по месту жительства из
бирателей. Ни один из них без 
внимания не остался. Вместе 
с тем — это было в какой-то сте
пени необычно — пожилые, если 
более-менее нормально себя чув
ствовали , старались прийти прош- 
лосоватьлнчно. Причем не просто 
опускали бюллетени в урну Еще 
на словах выражали поддержку 
действующей власти. Ну н, навер
ное, хотели окунуться в атмосферу 
праздника, который для них 
был создан. Эго и концерт, 
и выездная торговля. И, 
в конце концов, про
сто общение со знако
мыми, которых давно 
не видели.

Кстати, для Гали
ны Колентионовой это 
не первый опыт работы 
на выборах:

— Могу сказать, что нынче па
род шел голосовать более активно, 
чем во время прошлых электораль
ных кампаний. Причина тому оче
видна. Все избиратели понимали: 
от их сегодняшнего «за» в пользу 
того или иного кандидата зависит 
завтра страны. И к процессу голо
сования подходить надо со всей 
ответственностью. Чтобы не по
вторился украинский сценарий.

Политолог, эксперт 
парламентской ассамбле 
СНГ ОлегЛншюок под
черкивает, что страны 
коллективного Запада 
на постоянной основе 
стараются дискреди
тировать результаты 
любых наших выборов:

— Эти стремления на
правлены на разъединение 
белорусов как нации и должны 
рассматриваться не иначе как 
провокации, ведущие к государ
ственным переворотам. Через все
возможные НКО и партии, финан
сируемые из-за рубежа, пытались 
повлиять и на наши дружеские 
связи с Российской Федерацией, 
в том числе через «обнуление*

Александр ЛУКАШЕНКО:
«Самое главное, что люди поняли нынешний 
момент. Правильно воспринимают, характеризуют 
его, и мы, исходя уже из моего опыта, пытаемся 
проанализировать ход этой кампании.
И видим, что нынешнюю власть поддерживают 
более 87 процентов населения. Однозначно 
поддерживают... Мы начали аккуратное обновление 
политической системы. Меняется поколение 
политиков, новые люди приходят, молодежь. Поэтому 
нам надо готовиться заранее, эволюционным 
образом, аккуратно пройти смену поколений»

нашей общей истории, вы
теснение русского язы

ка по прибалтийскому 
и украинскому сцена
рию. К.счастью, все это 
оказалось безуспеш
ным.

Гарант 
безопасности

Ну а всем тем горячим 
головам, кто не оставил 
попыток перевернуть 
страну, Глава государ
ства направил красно
речивый посыл, заявив, 
что будет баллотировать
ся на президентских вы 
борах в 2025 году:

— Передайте им, что пой
ду! И чем сложнее будет 

обстановка, чем актив
нее они будут будора
жить наше общество 
и вас в том числе (для 
меня, поверьте, это 
очень важно: нн один 

человек, ответствен
ный Президент не бро

сит своих людей, которые 
за ним шли в бой), чем они 

будут больше напрягать вас, меня 
н общество, тем быстрее я пойду 
на эти выборы. Вы не переживайте, 
мы сделаем так, как это надо для 
Беларуси.

В этом характерная черта нашего 
Президента. Александр Лукашенко 
мыслит не просто как Президент 
и политик. Он настоящий лидер,

который давно заслужил доверие 
народа. И как настоящий лидер 
думает о будущем страны на много 
лет вперед. О том, как сделать Бе
ларусь еще сильнее, еще безопас
нее. На самом деле в мире таких 
лидеров нации единицы.

Вот что сказал по этому по
воду профессор из Сербин Борис 
Брагина:

— Белорусское государ
ство функционирует прак

тически безупречно. 
Александр Лукашенко 
обрел всеобщий оре
ол истинного нацио
нального лидера, ко

торый показывает, 
что он всегда и в 

каждый момент 
на стороне своей 

страны. Этот пример 
бесконечно важен для 
всех славян как этноса.

Член Совета Респу 
блики Национального 
собрания Владимир Ко- 
тович подчеркнул:

— При общении с предста
вителями СМИ Президент четко 
обозначил свою позицию в той 
непростой ситуации, кото
рая складывается вокруг 
нашей реларуси. И для 
меня ярким откликом 
на это выступление 
стало мнение молодо
го человека, простого 
работяги с завода, ко
торый, выходя с участ
ка, сказал: «Эго хорошо, 
что Батька с нами! Будет

стабильно и мирно. Все правиль
но он сказал! И, зная нашего 
Президента, никто к нам не по
смеете оружием идти!» Эго мнение 
молодежи, которая уже осознала 
ценность мира, стабильности 
и уверенности в завтрашнем дне. 
Белорусы — мудрые, и они пони
мают, что сегодня без сильно
го волевого лидера нашей 
республике не выстоять.
У нас есть наш гарант 
безопасности, силы 
и мудрости, и у нас все 
будет хорошо!

Выбор в пользу 
независимости 

и процветания
Единый день голо

сования стал хорошим 
экзаменом на зрелость 
и для гражданского 

общества. К примеру, 
Белорусская партия «Бе

лая Русь» приняла самое 
непосредственное и активное 

участие в нынешней избиратель
ной кампании, говорит замести

тель председателя Белорусской 
партии «Белая Русь» Андрей 

Басак:
— Только в Палату 

представителей мы вы
двинули 112 партий
цев, более 5 тысяч че
ловек нами выдвинуто 

в местные Советы де
путатов, около 3 тысяч 

членов партии принимали

участие в выборах в качестве на
блюдателей, еще 2500 партийцев 
были в составе избирательных 
комиссий различного уровня. Для 
нас это весомый результат н свиде
тельство того, ЧТО в рядах партии 
находятся люди, которые думают 
о будущем страны и готовы раз
делить ответственность за свою 
страну.

Что же касается высокой явки 
избирателей, Андрей Басак за
метил:

— Это ответ всем, кто призы
вал не ходить на выборы. Люди 
не послушали их, а отправились 
на участки. Эго говорит о зрелости 
общества и том, что люди голосуют 
за свое будущее и за свою страну.

Республиканская партия труда 
и справедливости в эту электо
ральную кампанию выдвинула 
22 кандидата в Палату представи
телей Национального собрания. 
Депутатами стали восемь из них— 
в результате партия оказалась 
второй по численности своих 
представителей в Овальном зале. 
Председатель РПТС Александр 
Хнжняк, сам баллотировавшийся 
в Минский горсовет, не скрывал 
удовлетворения:

— Мы ста 
вили перед 
собой до
статочно 
амбиии- 
о з н у ю 
з а д а ч у  
п о с л е  
перереги
страции — 
п о л у ч и т ь  
представительство
всех регионов в Палате представи
телей и в местных Советах. Ожида
ли, что порядка 30 процентов на
ших кандидатов будут поддержаны. 
Ставим перед собой цель и дальше 
совершенствовать организацион
ную структуру партии, открывать 
представительства во всех районах 
наших регионов, работать над сбо
ром законодательных инициатив 
и их изучением. И решать пробле
мы на местах. Уверен, что народ 
сделал правильный выбор. Это 
выбор в сторону развития белорус

ского государства, суверенного 
и независимого, во главе 

с сильным лидером. 
Депутат Ирина Дов- 

гшю — одна из тех, кто 
переизбран на второй 
срок:

— Как бы пафосно 
это ни звучало, испыты

ваю чувство ответствен
ности и долга не только 

перед своими избирателями, 
но и перед всей страной, в том 
числе за то, какие законы нам 
предстоит принять и как жить 
дальше. Планов множество. В пер
вую очередь хочу, чтобы наш бело
русский Парламент звучал гордо 
н ярко перед всем миром. Запад 
выступил с заявлением, что они 
не признают наши выборы. Но не 
им решать, как нам жить. Пусть 
разберутся в своих делах. Мы же 
будем работать так, чтобы звучать 
ответственно, четко на междуна
родном уровне, осознавая: то, что 
мы делаем, — это прежде всего для 
нашей страны, для белорусов, для 
каждого в отдельности. Потому что 
лучше Беларуси —только Беларусь 
развиваю щ аяся, независимая, 
сильная и двигающаяся вперед!

По сообщениям 
наших корреспондентов


